



Internationale Socialiste des Femmes

Internationale socialiste des Femmes

8 mars 2015

Journée internationale de la femme

STATEMENT

L'Internationale socialiste des Femmes (ISF) soutient de tout cœur la Journée internationale de la femme (JIF) et fait siens les principes fondamentaux qu'elle représente : défense des droits de la femme, égalité des sexes et autonomisation des femmes et des filles. La JIF est l'occasion d'honorer toutes les femmes qui ont œuvré sans relâche, hier comme aujourd'hui, pour que soient reconnus les droits des femmes. Elle est en outre l'occasion de célébrer la contribution vitale des femmes à leurs familles, à leurs communautés et à leurs pays. Elle nous invite à réorienter notre réflexion sur les défis actuellement rencontrés par les femmes, à renouveler notre engagement à des améliorations urgentes dans les domaines de l'égalité des sexes, de la santé, de l'éducation, de la sécurité individuelle et des droits des femmes et des filles.

La première Journée de la femme fut organisée par le Parti socialiste d'Amérique, à New York, le 28 février 1909. Elle honorait la grève de 1908 menée par le Syndicat international des femmes de l'industrie textile, qui vit 15 000 femmes défiler dans New York pour protester contre leurs conditions de travail et revendiquer le droit de vote. C'est à partir de cette date que le mouvement des femmes gagna en importance. L'ONU commença à marquer la JIF le 8 mars 1975, à l'occasion de l'Année internationale de la femme. De nos jours, la JIF est célébrée de par le monde et jour férié dans plusieurs Etats membres.

2015 est une année particulièrement significative de l'histoire de la JIF car, en septembre, les Etats membres évalueront les progrès réalisés dans le cadre des OMD et marqueront le 20^e anniversaire de la Déclaration et du Programme d'action de Beijing. Ce même thème sera repris pour la 59^e session de la Commission de la condition de la femme des Nations Unies. Ce document emblématique a solidement encadré la mise en œuvre d'améliorations radicales en matière de droits de la femme et reste tout aussi pertinent aujourd'hui qu'il l'était il y a 20 ans.

L'ISF déclare son soutien au thème choisi par l'ONU pour la JIF 2015, « Autonomisation des femmes – Autonomisation de l'humanité : Imaginez ! ». Il s'inscrit dans le droit fil du principe fondamental défendu par l'ISF qui veut que l'autonomisation des femmes soit un pas essentiel vers une vraie égalité des sexes dans l'intérêt de tous.

L'ISF croit fermement que la solidarité des femmes mais aussi des hommes est un moteur crucial de l'évolution vers une nouvelle perception du genre, des normes comportementales et de la législation en matière de protection et défense des droits des femmes et des filles. Pleinement exploitée, la solidarité a le pouvoir de transformer les rêves et les espoirs en réalités, pour une égalité des sexes et un respect de droits qui enrichissent et autonomisent non seulement les femmes mais toute l'humanité.

